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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин обсудил наиболее актуальные и проблемные 
вопросы в сфере обеспечения безопасности населения и территорий 

В минувшую пятницу глава Таймыра Евгений Вершинин и заместитель главы района – 
начальник управления по делам ГО и ЧС администрации района Андрей Шопин вернулись с 
рабочей поездки из Москвы. В г. Кубинка Московской области с 12 по 14 мая они принимали 
участие в XIII Международном салоне средств обеспечения безопасности «Комплексная 
безопасность – 2021» (далее – Салон). 

В рамках научно-деловой программы Салона было проведено свыше 60 общественно-
значимых конгрессно-выставочных мероприятий. Его участники обсудили актуальные 
вопросы защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, а также широкий спектр 
задач в области пожарной безопасности. 

Так, в рамках круглого стола «Вопросы развития аварийно-спасательной 
инфраструктуры в Арктической зоне Российской Федерации» особое внимание было уделено 
развитию Дудинского арктического поисково-спасательного отряда МЧС России. Также было 
озвучено о намерениях МЧС России создать в Диксоне специализированный комплексный 
объект, включающий филиалы центра управления в кризисных ситуациях, арктическое 
поисково-спасательное подразделение и авиационное звено. Помимо этого, в планах 
ведомства - строительство специального аварийно-спасательного судна высокого ледового 
класса для мониторинга, предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций на 
подводных потенциально опасных объектах в Баренцевом, Белом и Карском морях. 

О работе единой дежурно-диспетчерской службы Таймыра участникам круглого стола 
«Перспективы развития и совершенствования Единой дежурно-диспетчерской службы 
муниципального образования» рассказал заместитель главы района Андрей Шопин: «В 2020 
году на территории Таймыра режим функционирования ЧС природного и техногенного 
характера вводился в восьми случаях с уровнем реагирования от объектового до 
федерального (из них три раза – режим ЧС в лесах, трижды – по факту разлива 
нефтепродуктов), режим повышенной готовности – пять раз». Также он подчеркнул, что в 
последние годы объем документов, отрабатываемых дежурной сменой, увеличился в разы. В 
связи с тем, что на Таймыре проводятся изыскательские работы, началась реализация 
крупных инвестиционных проектов, выросло количество любителей экстремального туризма, 
решается вопрос об увеличении штата ЕДДС, добавлении единицы в дежурную смену, ставки 
аналитика (специалиста по взаимодействию с ОМСУ и информированию населения). Кроме 
того, он рассказал об используемых информационно-аналитических системах и затронул 
проблемные вопросы в деятельности ЕДДС Таймыра. 

Подводя итоги поездки, глава муниципального района отметил: «Норильская авария 
прошлого года показала насколько важно уделять внимание передовым технологиям в 
области защиты населения и экологии. Мы должны быть во всеоружии при возникновении 
подобных чрезвычайных ситуаций, чтобы в самые кратчайшие сроки устранить последствия. 
Эта поездка позволила обменяться опытом, ознакомиться с современным оборудованием в 
сфере ликвидации ЧС, новыми видами техники и напрямую пообщаться с ее 
производителями». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Порт Дудинка начал подготовку к началу паводкового периода 

23 мая текущего года планируется завершение зимней морской навигации в Дудинском 
морском порту. За время навигации, которая стартовала 1 ноября 2020 года в Дудинском 
морском порту, принадлежащем Заполярному транспортному филиалу «Норникеля», 
обработано 57 судов морского ледового класса.   
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Они перевезли более 751 000 т различных грузов. В частности, в Дудинку 
доставлено более 393 000 т груза, отправлено более 357 000 т. Для сравнения, объем 
грузооборота прошлой зимней навигации (2019–2020 гг.) составил около 777 000 тонн. 

До начала межнавигационной паузы, которая длится около месяца, портовикам 
предстоит обработать еще как минимум шесть морских судов, которые, по предварительным 
данным, доставят в Дудинку около 39 000 тонн груза и увезут 18 641 тонн. 

Вместе с завершением зимней навигации Заполярный транспортный филиал 
«Норникеля» начал подготовку к началу паводкового периода. По предварительному прогнозу 
специалистов-гидрологов, в 2021 году затопление морских причалов с отметкой 8 м в Дудинке 
ожидается 22–24 мая. Ледоход ожидается 4–7 июня. 

Морской порт Дудинки является уникальным по гидрологическим факторам: это 
единственный в мире порт, причалы которого планово затапливаются паводковыми водами 
каждую весну. Портовики работают в таких условиях не первый год, они научились 
прогнозировать приближение паводка и заблаговременно готовиться к нему… 

НИА-Красноярск 
 
До Дудинки ледоходу осталось преодолеть 400 км 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 8:00 девятнадцатого мая составил 764 см, поднявшись за сутки на 4 см. 

За этот же период уровень воды в районе поселка Потапово упал на 5 см и 
соответствует отметке 411 см. Кромка льда находится на участке н.п. Курейка — г. Игарка, в 
400 км от Дудинки. 

 
В Дудинке определили места установки объектов сезонной торговли 

На минувшей неделе в Администрации города Дудинки прошло заседание комиссии по 
рассмотрению заявлений на право размещения нестационарных объектов торговли и летних 
кафе. В ходе заседания было рассмотрено шестнадцать заявлений, поданных 
индивидуальными предпринимателями и организациями. По результатам рассмотрения 
разрешения на установку одиннадцати нестационарных объектов торговли получат десять 
заявителей. Торговые палатки разместят в районе торгового комплекса «Пассаж», домов № 
24 и 26 на улице Щорса, № 6 и 8 на улице Бегичева, № 5 на улице Строителей, № 40 на 
улице Ленина, у универмага «Норильск» и Дома быта «Заполярье». Летние кафе откроются в 
привычных для жителей местах: напротив магазина «Докер» в районе ул. Матросова, 4 и у 
магазина «Пассаж» в районе ул. Всесвятского, 10. 

После размещения объектов члены комиссии посетят все объекты: оценят внешний вид 
палаток, состояние торгового оборудования, соответствие территории торгового объекта 
санитарным нормам и требованиям, в том числе требованиям, направленным на 
предотвращение распространения коронавирусной инфекции. Результатом обследования 
станет выдача разрешений на осуществление летней торговли. Сезон летней торговли 
традиционно стартует в Дудинке в начале июня. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Веллер стал советником главы Норильска на общественных началах 

Экс-мэр Мурманска Алексей Веллер стал советником главы Норильска на общественных 
началах. Об этом депутат Госдумы рассказал на личной странице во «ВКонтакте». 

«Завершилась моя двухдневная рабочая поездка в город Норильск. Она была очень 
насыщенной и интересной. В ходе этой встречи Глава Норильска Дмитрий Карасев сделал 
мне предложение стать его советником на общественных началах. С удовольствием это 
предложение принял. Не сомневаюсь что в ближайшие годы Норильск ждут большие 
позитивные изменения», - написал Алексей Веллер. 

В своем посте он добавил, что «работа предстоит большая и интересная». Напомним, 
Алексей Веллер в конце апреля начал предвыборную компанию в Красноярском крае.  

severpost.ru 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норникель до 2030 года планирует сократить до нуля выброс диоксида серы 

Норникель до 2030 года планирует сократить до нуля выброс диоксида серы. Об этом на 
Национальном форуме по устойчивому развитию газеты «Ведомости» заявил старший вице-
президент компании Андрей Бугров. 

Вместе с тем, выброс СО2 до 2050 года компания пока на себя не берёт, так как пока 
ещё не найдены необходимые для этого технологии. 

Напомним, по итогам 2019 года отчётность Норникеля в сфере ESG получила рейтинг 
Рейтингового агентства AK&M на уровне Resg1 (Высший уровень раскрытия информации об 
устойчивом развитии в отчетах).   

AK&M 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Депутаты ЗС обсудили проблемы коренных народов Севера 
Заседание комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов 

Законодательного Собрания Красноярского края было посвящено проблемам реализации 
конституционных прав и свобод коренных жителей Севера в 2020 году. 

Депутаты Законодательного Собрания края прослушали доклад уполномоченного по 
правам коренных малочисленных народов Семена Пальчина. Докладчик подвел итоги 2020 
года, заметив, что этот год был непростым из-за пандемии коронавируса. 

Так, в 2020 году уполномоченный по правам КМН получил 75 обращений о 83 
предполагаемых случаях нарушений прав. 

Из них – 6 коллективных обращений, под которыми подписались 92 человека. По словам 
Семена Пальчина, ни одно обращение не осталось без внимания: представители коренных 
народов получили разъяснения и консультации, необходимую помощь, по ряду обращений 
полностью или частично восстановлены законные права граждан, часть жалоб направлена в 
другие инстанции или находится в работе. 

Также Семен Пальчин обратил внимание на проблемы в области здравоохранения, в 
частности – на размещение врачебных амбулаторий в населенных пунктах численностью 
менее тысячи человек. 

Докладчик предложил сохранить врачебные отделения в отдаленных поселениях. 
Сейчас медицинскими пунктами оборудованы лишь населенные пункты, где проживают 

более тысячи человек, но на Таймыре всего три населенных пункта, в которых больше тысячи 
проживающих – Дудинка, Носок и Тухард, три в Эвенкии – Тура, Ванавара и Байкит, четыре – 
в Туруханском районе – Туруханск, Игарка, Бор и Ворогово. В основном, в северных 
поселениях проживают не больше 500 человек. 

Немаловажным вопросом для обсуждения стала проблема ветхого и аварийного жилья 
на Севере и предоставление государственных и муниципальных услуг мобильными 
службами. 

«Услуги должны предоставляться там, где человек живет. Если ему нужно ехать для 
этого из Сындасско в МФЦ в Дудинке, давайте будем компенсировать людям расходы на 
поездку!» – отметил Семен Пальчин. 

Выслушав доклад, заместитель председателя комитета Валерий Вэнго вынес два 
предложения – увеличение квот на добычу рыбы для лиц, ведущих традиционный образ 
жизни, за счет уменьшения квот на промышленный вылов водных биологических ресурсов, и 
реформа здравоохранения. Депутат рекомендовал предложить правительству в срок до 1 
ноября предоставить информацию о ликвидации медицинских учреждений и преобразовании 
участковых больниц в ФАПы на Таймыре, в Эвенкии и Туруханском районе с обоснованием 
таких решений. 

Депутат Павел Семизоров отметил, что на решении северных проблем продолжают 
экономить, хотя бюджет края в целом увеличивается. 
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Председатель комитета Анатолий Амосов подвел итоги заседания: «Доклад 
уполномоченного достаточно обстоятельный, в нем целая глава посвящена правам на 
экономическое развитие коренных малочисленных народов. 

Стоит отметить положительные тенденции в этой сфере: увеличилось число 
получателей мер государственной поддержки с 900 человек в 2018 году до 3256 в 2019 году. 

Эта поддержка предоставляется лицам, ведущим традиционную хозяйственную 
деятельность – оленеводам, охотникам, рыбакам. Цифры говорят о том, что появился 
позитивный сдвиг в развитии производственной деятельности – добыче мяса дикого оленя, 
развитии домашнего оленеводства, охоты и рыболовства. В эту деятельность вовлечены 
примерно 20 % коренных малочисленных народов от их общей численности. Нельзя не 
сказать, что за этот созыв, что мы работали, программа поддержки коренных малочисленных 
народов Севера выросла в два раза – с 459,3 миллиона рублей в 2016 году практически до 
900 миллионов в 2021 году». 

Комитет подготовил проект постановления по докладу Уполномоченного с 
рекомендациями в адрес правительства края, местного самоуправления Таймырского 
Долгано-Ненецкого, Эвенкийского, Северо-Енисейского, Енисейского, Туруханского районов, 
Тюхтетского муниципального округа и прокуратуре Красноярского края. 

ДЕЛА 
 

В Красноярском крае 30 % школ не имеют систем видеонаблюдения, у 16 % нет 
тревожных кнопок 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края обсудили вопросы 
безопасности школьников. Оказалось, что далеко не во всех образовательных учреждениях 
есть системы видеонаблюдения и тревожные кнопки. 

Поводом для обсуждения на комитете по образованию, культуре и спорту стала трагедия 
в Казани, где выпускник школы пришел на занятия с оружием и расстрелял детей и взрослых. 
После этого в школах по всей стране, включая и Красноярский край, провели проверки мер 
безопасности. Как рассказала на заседании первый заместитель министра образования 
региона Наталья Анохина, для обеспечения мер безопасности сделано многое, но есть 
вопросы, которые требуют первостепенного решения. 

По ее словам, только 70 % образовательных организаций оснащены системами 
видеонаблюдения и 84 % тревожными кнопками. Пожарная сигнализация установлена везде. 
Полностью решена проблема безопасности только в детских домах. В следующем году 
минобр просит выделить 175 млн рублей на закупку металлоискателей. 

Сотрудники министерства проводят большую профилактическую работу, оказывают 
методологическую помощь классным руководителям и школьным психологам в общении с 
трудными подростками. В крае были созданы 18 центров психолого-педагогической 
поддержки, в этом году планируется открыть еще 3. Но психологов в школах не хватает — 
при нормативе в 1 специалисте на 300 учеников краю необходимо дополнительно принять на 
работу 540 педагогов. 

Заместитель председателя правительства края Алексей Подкорытов отметил, что для 
обеспечения безопасности школ и детских садов необходимо 3,5 млрд рублей. Также он 
отметил, что необходимо повышать квалификацию школьных психологов, которые работают 
с детьми. 

Присутствующий на совещании представитель Росгвардии отметил, что руководство 
образовательных учреждений далеко не всегда принимает меры для обеспечения 
безопасности подопечных. Например, директора лагерей отдыха не всегда пользуются 
правом проверки временных сотрудников на наличие судимости, хотя это может избавить их 
от ненужных проблем. Сотрудники полиции рекомендовали обратить внимание на охрану 
частных детских садов и школ. Также они обратили внимание на тот факт, что все структуры 
края направлены на работу с активной частью молодежи, хотя работать надо наоборот с 
проблемными подростками. 

В заседании принял участие председатель комитета по безопасности и защите прав 
граждан Анатолий Самков. Его интересовал вопрос, есть ли в крае молодые люди с 
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экстремистскими наклонностями. По словам представителя прокуратуры, на контроле 
сейчас состоит 68 человек, выявленных через соцсети. Петр Медведев призвал 
совершенствовать формы и методы работы с детьми. Владимир Демидов предложил в 
срочном порядке предоставить в комитет полную информацию по оснащению всех школ 
средствами безопасности. 

Председатель комитета Людмила Магомедова предложила участникам заседания 
направить все свои замечания в адрес комитета: «Как только информация поступит к нам, мы 
обязательно все обобщим и подготовим проект Постановления Законодательного Собрания. 
Мы начали этот разговор на площадке комитета, поэтому объявляем сбор материалов по 
мерам безопасности. Сегодня уже понятно, что должен быть приоритет, в том числе и по 
финансированию, мер антитеррористической защиты детей. Особое внимание должно быть 
уделено этому направлению в период подготовки к летней оздоровительной кампании». 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев допустил введение обязательной вакцинации от коронавируса 
Российские власти сегодня исходят из добровольности прививок, однако иногда в 

государственных интересах защиты подавляющего большинства населения такие решения 
могут носить обязательный характер, считает заместитель председателя Совбеза РФ 
Дмитрий Медведев. 

"Прививка сама по себе предполагает согласие человека на ее осуществление, то есть, 
иными словами, мы исходим из добровольности прививок. Но иногда в государственных 
интересах, в интересах защиты подавляющего большинства населения такого рода решения 
могут носить и общеобязательный характер. Вот здесь соотношение между добровольностью 
и обязательностью может быть изменено в пользу обязательности", - сказал Медведев на 
пленарном заседании Петербургского международного юридического онлайн-форума. Его 
слова приводит РИА "Новости". 

Он добавил, что это является вопросом "соразмерности ценностей": с одной стороны, 
ценности отдельной жизни, а с другой стороны - защиты всего населения. 

"И на эти темы и юристам, и, конечно, людям, которые непосредственно, практически 
занимаются вакцинацией, придется еще давать свои ответы", - сказал Дмитрий Медведев. 

NEWSru.com 
 

Правительство РФ. Упрощена процедура регистрации по месту жительства и месту 
пребывания 

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин подписал постановление о переводе процедуры 
регистрации по месту жительства и месту временного пребывания в электронный формат с 1 
июля 2022 года. Об этом в среду сообщили в пресс-службе правительства. 

"Зарегистрироваться по месту жительства или по месту временного пребывания станет 
проще благодаря переводу этих госуслуг в электронный формат, - говорится в сообщении. - 
Так, для получения прописки будет достаточно посетить регистрирующий орган всего один 
раз. Такая возможность появится у тех, кто подал заявление о регистрации через портал 
госуслуг. После обработки запроса гражданину останется только проставить отметку о 
регистрации в паспорт". 

Оформить временную регистрацию можно будет полностью дистанционно (по почте или 
на едином портале). Также постановление устанавливает, что услуги должны 
предоставляться на основе принципа экстерриториальности: граждане смогут выбрать орган 
учета в пределах городского округа или муниципального района, а в городах федерального 
значения - любое профильное подразделение на их территории. 

 ТАСС 
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Государственная Дума РФ. Муниципальных и региональных проверок 
станет меньше 

Контрольно-надзорная деятельность в России будет проще и понятнее, а 
муниципальных проверок станет меньше. Такой законопроект Госдума приняла во втором 
чтении 19 мая. 

По словам главы Комитета Госдумы по контролю и Регламенту Ольги Савастьяновой, в 
июле 2020 года принят закон о реформе контрольно-надзорной деятельности в Российской 
Федерации. С 1 июля 2021 года он вступает в силу. Законопроект, принятый во втором чтении 
19 мая, направлен на его реализацию. 

 «Для того чтобы он полноценно и качественно заработал, сегодня мы вносим изменения 
в 132 федеральных закона. Прежде всего, и это самое главное, мы создаём единые правовые 
подходы и требования для проведения контрольно-надзорной деятельности в России», — 
сказала она. 

Поправками исключаются требования о контроле и надзоре, противоречащие базовому 
закону, которые избыточны или устарели. Также исключается дублирование предметов 
контроля и объединяются его отдельные виды, работающие на единую задачу, отметила 
парламентарий. 

В профильные законы вносят изменения, чётко определяющие предметы контроля, а их 
виды разграничивают на федеральные, региональные и муниципальные. По словам 
Савастьяновой, все требования и подходы отражены в едином документе, что удобно, 
понятно для контролирующих и контролируемых лиц. В частности, систематизированы все 
виды регионального и муниципального контроля, которых станет меньше в 1,6 раза. 
Серьёзные изменения касаются лицензионной деятельности. В частности, упрощается 
порядок оформления лицензий и внесения изменений в них.     

 "Парламентская газета" 
 

Эпидемия жадности подсчитана. Производители и продавцы продовольствия очень 
хорошо заработали в 2020 году. 

2020 год, как следует из исследования РЭУ им. Плеханова, стал по-настоящему золотым 
не только для продовольственного ритейла, но и для производственных цепочек в 
производстве и переработке в отдельных секторах агрорынка — в том числе для 
производителей сахара и растительного масла, в отношении которых правительство было 
вынуждено вводить временное госрегулирование цен. Во всей агропереработке, по данным 
исследования, доходы от реализации выросли на 11%, прибыли от продаж — на 20%. С этой 
точки зрения совершенно неудивительны обвинения правительства отдельных игроков этого 
рынка в «жадности» и эксплуатации ажиотажного спроса на продовольствие: на 
потребительской обеспокоенности весны—лета 2020 года только агрокомпании, по оценке 
РЭУ, заработали не менее 11 млрд руб. дополнительной чистой прибыли. 

Исследование Российского экономического университета (РЭУ) им. Плеханова 
анализирует открытую отчетность крупнейших компаний сельхозперерабатывающей и 
пищевой промышленности в РФ, а также продовольственного ритейла по 2020 году. 

Напомним, данные Росстата о финансовом результате, в том числе в отраслевом 
аспекте, дают довольно поверхностное представление о том, что именно происходило на 
продовольственном рынке в разгар коронавирусной эпидемии в 2020 году: Росстат дает 
оценки финрезультатов исходя из формальной отраслевой принадлежности компаний и 
только по агропрому, пищевой промышленности и ритейлу в целом. Гораздо более 
показательны данные корпоративной отчетности, появляющиеся за 2020 год с конца марта 
2021 года: аналитики РЭУ использовали первичные данные из отчетности базы «СПАРК-
Интерфакс» (крупнейшие компании агропереработки и продовольственного ритейла), 
консолидируя в среднеотраслевые цифры в выборке оценки валовой и чистой прибыли, а 
также рентабельности продаж по отдельным товарным группам. 

То, что агроотрасль, в отличие от многих других отраслей, практически ничего не 
потеряла в локдаунах, было очевидно еще в 2020 году по цифрам промпроизводства в 
сельском хозяйстве — как, впрочем, и то, что компании и ритейл заработали дополнительные 
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деньги на ажиотажном спросе на продукты весной—летом 2020 года. Вопрос о том, 
получены ли были такие прибыли позже, после начала роста цен на мировых рынках (и, как 
следствие, внутри России), считался спорным — и агропром, и ритейл ссылались на рост 
издержек из-за пандемии. 

Работа РЭУ позволяет ответить на большинство этих вопросов: сверхприбыли на 
конъюнктуре были, они были заведомо выше допрасходов из-за COVID, кроме того, именно 
по тем товарным группам, по которым Белый дом вводил мягкое госрегулирование 
ценообразования (пошлины, квоты на экспорт), эти допдоходы были особенно велики. 

По словам доцента кафедры экономстатистики РЭУ Ольги Лебединской, по итогам 
работы в 2020 году рентабельность активов производителей продуктов питания в РФ 
практически в два раза превысила среднероссийское значение рентабельности активов в 
промышленности. Доходы от реализации в целом по отрасли выросли относительно 2019 
года на 11%, прибыль от продаж — на 20%: если первая цифра отчасти включает в себя рост 
инфляции, вторая значительно увеличивает чистые прибыли. 

Данные компаний выборки РЭУ демонстрируют, что крупнейшие по динамике выручки 
производители продовольствия в РФ в 2020 году увеличили продажи к 2019 году на 32% (на 
145 млрд руб.— до 596 млрд руб.). Чистая прибыль компаний выборки выросла на 69% — на 
11 млрд руб., до 27 млрд руб. 

Средняя рентабельность продаж продовольствия производителями выросла на 1,5% — 
это показывает, что агросектор, воспользовавшись дополнительным спросом (в основном из-
за ажиотажных покупок), в разгар кризиса чувствовал себя более чем уверенно — по 
некоторым организациям, считают в РЭУ, рост показателя превысил два раза. 

В свою очередь, в продовольственном ритейле дела обстояли даже лучше. По выборке 
РЭУ, в 2020 году рентабельность активов в отрасли торговли практически в два раза 
превысила среднероссийский показатель, доходы от реализации в целом по отрасли также 
выросли относительно 2019 года на 41%, прибыль от продаж увеличилась практически в 
полтора раза. Ряд компаний из категории убыточных перешли в прибыльные, некоторые 
группы увеличили рентабельность продаж более чем в два раза. Рентабельность продажи 
продтоваров в сетях составила 4,9%, что на 1,4 процентный пункт (п. п.) больше, чем в 2019 
году, рентабельность активов — 8,0% (на 1,1 п. п. больше 2019 года). 

Особенно показательна динамика в производстве растительного масла и сахара. 
Напомним, что соглашения о фиксации цен в 2021 году, инициированные правительством, 
действовали только в отношении этих двух продуктов. В РЭУ открыто используют в 
отношении производителей и продавцов в этой товарной группе термин 
«сверхмаржинальность / высокая маржинальность»: ограничения, которые в отчете 
правительства Госдуме 12 мая оправдывались «жадностью» отдельных игроков, в 
действительности лишь ограничили размер маржи при реализации этих продуктов, сдержав 
таким образом их розничные цены для конечного потребителя — населения. 

Отметим, что долгосрочно такая «жадность» малоосмысленна, как и постоянное 
госрегулирование цен (как неоднократно отмечал Банк России, нарастают дисбалансы в 
отрасли, меняется структура потребления). Она также снижает стабильность производителей 
других продуктов питания, поэтому критика в адрес производителей сахара и растительного 
масла была молчаливо поддержана производителями других продуктов в отраслевых 
ассоциациях. Но как краткосрочная тактика «снятия сливок» она сверхвыгодна, особенно 
средним производителям и слабому ритейлу с коротким горизонтом планирования. 

В РЭУ не конкретизируют названия отдельных сверхмаржинальных компаний, 
заработавших в разгар коронавируса на масле и сахаре, однако отраслевым аналитикам они 
известны не хуже, чем правительству, которое сейчас, в отличие от кризисов прошлых лет, 
способно отслеживать и экспортные потоки, и внутренние операции, и цены конечных продаж. 
Тем не менее сверхприбыли временны, рынок продовольствия высококонкурентен, но 
инвестиции в нем окупаются небыстро, а вот проблемы с репутацией на нем запоминаются 
надолго. 

Коммерсантъ 
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Курорты Кубани раскуплены на 90% до конца лета 
Туристы активно раскупают номера отелей на курортах Краснодарского края и 

забронировали уже 90% фонда вплоть до конца лета. Об этом рассказал губернатор региона 
Вениамин Кондратьев. 

«Это сезон будет особенным, большая часть тех, кто привык отдыхать за рубежом, 
приедут на побережье края. 90% номеров забронированы и выкуплены до 1 сентября», — 
приводит его слова пресс-служба краевой администрации. 

С начала 2021 года в регионе отдохнули уже три миллиона туристов, что на 20% больше, 
чем было в 2019-м — до коронавирусной пандемии, уточнил он. 

Всего в крае есть 242 тысячи номеров, в регионе работают свыше 10,5 тысячи средств 
размещения туристов. Кондратьев заметил, что сейчас у властей нет другого выхода, кроме 
как создавать условия для возведения новых отелей. Уже в текущем году планируется 
открытие 13 гостиниц, что позволит разводить потоки отдыхающих и формировать новые 
точки притяжения. 

На совещании власти края также уточнили, что для повышения безопасности туристов 
на пляжах Сочи, Анапы и Геленджика установлено порядка 750 видеокамер. 

Life.ru 
 

В России с 1 сентября увеличат размер больничных по уходу за детьми 
Выплата больничных по уходу за детьми в возрасте до семи лет в размере 100% от 

среднего заработка начнется с 1 сентября. Новая мера поддержки коснется полутора 
миллионов россиян, сообщили журналистам в пресс-службе Минтруда. 

"Оформлять какие-либо дополнительные документы родителям не потребуется, Фонд 
социального страхования произведет расчеты самостоятельно на основании данных 
больничного листка", - пояснил глава ведомства Антон Котяков, цитирует ТАСС. 

По его словам, изменения не приведут к росту расходов работодателей, выплату будут 
осуществлять из бюджета Фонда социального страхования. 

Согласно действующим правилам, размер пособия по временной нетрудоспособности 
зависит от продолжительности страхового стажа гражданина: при стаже до пяти лет, 
например, пособие составляет 60% среднего заработка, но не более 44 400 рублей в среднем 
за месяц. Право на 100% заработка имеют те, чей страховой стаж превышает восемь лет. 

С инициативой об увеличении оплаты больничных по уходу за детьми выступил 
президент Владимир Путин в своем Послании Федеральному Собранию. В среду 
соответствующий законопроект одобрил Совфед. 

Российская газета 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия упустила шанс догнать цивилизацию будущего: она исчезнет без следа 
СМИ передового мира анализируют данные по демографии двух крупнейших мировых 

экономик и предлагают пути выхода из ситуации. 
Данные, напомним, грустные. Как сообщили китайские официальные институты, в 2020 

году в КНР зафиксировано всего 12 миллионов рождений — что значительно меньше, чем в 
2019-м (14,65 миллиона). При этом списать на пандемию коронавируса можно лишь резкость 
падения, но не саму тенденцию: рождаемость в Китае падает последовательно уже несколько 
лет. 

В общем и целом так называемый суммарный коэффициент рождаемости достиг 
рекордно низкого уровня в 1,3 ребенка на женщину детородного возраста (для сравнения: в 
России он оценивается между 1,6 и 1,82, а для того чтобы население в перспективе не 
сократилось, нужно примерно 2,1). В связи с этим предполагается, что Китай перестанет быть 
самой населенной страной мира раньше, чем ожидалось: то есть Индия обгонит его не в 
2028-м, как предполагали прежде, а уже в 2023-м, а то и в следующем 2022 году. 

Некоторые местные демографы полагают, что демографический провал Китая — 
явление временное: сошлись вместе различные факторы, результатом стал резкий нырок. 
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Другие предсказывают дальнейшее падение числа рождений в обозримом будущем ниже 
отметки десять миллионов в год. 

Тем временем в США число рождений упало до показателей то ли 1979 года, то ли 
вообще 1971-го (притом что самих американцев тогда было на треть меньше, чем сейчас). В 
остальном картина та же: худшие показатели в перерасчете на одну даму, сама тенденция 
продолжается уже несколько лет. 

При этом, что характерно, американский демографический провал трудно списать на эхо 
великой войны, как в России, Европе и Китае, — не только Вторая, но и Первая мировые 
войны задели Америку куда мягче остального мира, к тому же общая демографическая 
картина страны резко изменилась за счет импорта населения из разных частей света в 
течение десятилетий. 

Суммарный коэффициент рождаемости в США сполз ниже уровня воспроизводства и 
продолжает снижение....Что тут интересно для нас. 

Во-первых, примерно на этом месте следует собрать все пророчества о Неизбежном 
Захвате Сибири и Дальнего Востока Перенаселенным Китаем, которыми нас радовали 
отечественные и зарубежные эксперты последние лет тридцать, и переместить данную 
легенду туда же, где покоится легендарное пророчество 1890-х о том, что Нью-Йорк скроется 
под слоем конского навоза в 1930-м, а Лондон — в 1950 году. 

Даже в фантастическом мире, где китайцы с какого-то перепугу полезут заселять 
холодную территорию России, минуя собственный малонаселенный север — не столь 
холодный, кстати, — невозможно ответить на вопрос, "зачем нации, в будущее которой уже 
сегодня заложено сокращение населения спустя считанные годы, расширять себе жизненное 
пространство вторжением на территорию ядерной державы-партнера". 

Так что сегодня пророчество о захвате Китаем Сибири в целях заселения безошибочно 
маркирует любого эксперта либо как дурака, либо как проплаченного сеятеля "желтой 
опасности" в российском медиапространстве (последнее, по крайней мере, объяснимо: люди 
зарабатывают). Впрочем, многие совмещают оба качества. 

Во-вторых, демография является (и, безусловно, будет в этом "выборном" году в России) 
традиционной темой, на которой упражняется популизм любого цвета. Самый простой путь 
объяснить соотечественникам их вымирание — рассказать о том, что в стране недостаточно 
поддерживается детство и материнство; что люди не хотят плодить нищету, вот и не рожают; 
что в обстановке непрерывного падения реальных доходов, турпоездок и покупок легковых 
авто чего вы еще от людей хотите. 

В связи с этим нелишне помнить, что рождаемость падает вообще по всему миру — за 
некоторыми исключениями, преимущественно либо локальными, либо завязанными на 
ультраконсервативные религиозные общины (как, например, общины евреев-ортодоксов в 
Израиле или амишей в США). Сама структура современности и принятых сегодня социальных 
стандартов, если угодно, такова, что они плохо стыкуются с воспроизводством в 
приобщенных к цивилизации странах. И разница между богатой Южной Кореей (ВВП 31 
тысяча долларов на душу населения) и бедной Украиной (3660 долларов на душу) в том, что 
в Корее суммарный коэффициент рождаемости раза в полтора ниже даже, чем на Украине. 
Почти так же ахово, как в Корее, обстоят дела в тоже богатой Японии, обладающей уже 
сокращающимся и притом едва ли не самым пожилым населением на планете. 

К этому стоит добавить, что в мусорную корзину в ближайшие годы предстоит выкинуть 
вообще большинство стереотипов о "бешено размножающихся нациях": в действительности 
ниже уровня воспроизводства занырнула уже даже большая часть Южной Америки, большая 
часть Юго-Восточной Азии (крупнейшие нации ее — Индия и Индонезия — стремительно 
приближаются к тому же уровню замещения и, вероятно, пересекут его в ближайшие годы), 
туда же стремится Саудовская Аравия. В следующем десятилетии, вероятно, туда же придут 
Пакистан и Египет, то есть "бешено размножающиеся арабы", надо думать, тоже скоро станут 
историей. 

Дольше других сохранят свой статус экваториальная Африка и Афганистан — но это две 
области мира, где цивилизация с ее стандартами как раз не слишком присутствует. 

А теперь — третье и самое интересное. 
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Ведущие СМИ – например, британская государственная Би-Би-Си, которую можно 
считать неким обобщенным выразителем передовой западной повестки и мировоззрения, — 
говорят, что платить за рождение детей ("например, как это делает Россия, щедро 
раскидывая деньги", — еще один сюрприз для некоторых соотечественников) не есть выход. 
Нужен, говорит BBC, комплексный и притом современный подход. 

Итак, во-первых, надо увеличивать пособия по уходу за детьми и устраивать в городах 
больше пространства для того, чтобы о них заботиться. Доказательство: вот в Южной Корее 
мало такого пространства и пособия по уходу недостаточны, поэтому худшая рождаемость в 
мире (почему отсутствие результата в отсутствие предлагаемых мер является 
доказательством их действенности — тайна). 

Во-вторых, надо внедрять больше возможностей для частичной занятости, которая 
позволит людям сочетать уход за детьми и карьеру. Доказательство: "Возможно удержать 
женщин на работе и увеличивать рождаемость. Швецию, например, часто хвалят за ее 
дружественную к семьям политику, причем не только государственных, но и частных 
компаний" (в реальном мире за прошедшее десятилетие рождаемость в Швеции сократилась 
ниже российского уровня — в России, напомним, длительные тенденции обратные — но об 
этом почему-то авторы Би-Би-Си умалчивают). 

В-третьих, на частичную занятость, удаленку и домашнюю работу надо также загонять 
мужчин. Это вообще никак не обосновывается рождаемостью, это обосновывается тем, что 
сейчас в Европе 74 процента женщин стоят у плиты по часу в день — и только 34 процента 
мужчин, что неравноправно. 

И, наконец, в-четвертых. Если даже все это не сработает (правильней было бы написать 
"когда это не сработает". — Прим. автора), то вообще вымирание не является проблемой, по 
мнению целого профессора Оксфордского института старения населения Джорджа Лизона. 

Профессор поясняет: 
а) в Европе рождаемость аховая уже давно, а население растет за счет иммиграции. 

Надо больше иммигрантов; 
б) кроме того, можно дольше эксплуатировать имеющихся людей — вплоть до 

пожизненной занятости; 
в) в конце концов, сокращающееся население полезно для экологии: оно оставляет за 

собой меньше углеродного следа. 
Тут стоит отметить, что тезис "меньше народу — больше кислороду" внедряется сейчас 

передовыми СМИ передовых стран крайне активно — буквально на днях о том же сообщало 
агентство Bloomberg по другую сторону океана. Из этого можно заключить, что в 
действенность предлагаемых "платить больше по уходу / больше выталкивать на удаленку / 
ввозить больше мигрантов" специалисты передового мира, на самом деле, сами не верят. И 
просто готовят обрабатываемое население к тому, чтобы оно, это население передовой 
цивилизации, начало воспринимать свое вымирание в качестве очередной ачивки и 
достижения. 

Так сказать, на радость Грете Тунберг и мировому климату. 
Остается только порадоваться тому, что наша страна находится вне этой передовой 

цивилизации с ее целями — и (по крайней мере, пока) нам еще бесконечно далеко до того, 
чтобы гордиться бесследностью своей жизни. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.05.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,68  ▼ 0, 02 

EUR 90,10  ▲ 0, 19 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


